

ACTUALIDAD

Exportaciones de la región bajaron 42,4% en un año

La caída del sector Industria fue la principal causa, en donde la fabricación de celulosa, papel y cartón bajó un 59,5%. Gremios y expertos preocupados.

Pablo Martínez Tizka
cronica@estrellaconce.d

El duro momento industrial de la región del Biobío y la caída en la fabricación de celulosa forman parte de las principales causas de la baja de 42,4% en las exportaciones de la región del Biobío en doce meses entre octubre de 2024 y 2025, de acuerdo con gremios y expertos.

Factores locales e internacionales forman parte de las razones por las que durante 2025, el crecimiento exportador fue de 16,1% según el INE.

En ese contexto, un 59,5% fue la caída en la fabricación de celulosa, papel y cartón en doce meses.

Si bien expertos señalan que con la llegada del nuevo gobierno de Kast podría haber una recuperación lenta y parcial, desde los gremios exportadores marcan que aún es



ASEXMA BIOBÍO INDICÓ QUE SON MALAS NOTICIAS PARA LA ECONOMÍA DE NUESTRA REGIÓN DEL BIÓBÍO.

pronto para realizar poryecciones.

Alfredo Meneses, gerente general de Asexma Biobío, analizó las cifras y manifestó que "son bastante malas. Una caída de un 42,4% se suma a cinco caídas de forma consecutiva durante el año. Eso habla de un proceso complejo que estamos viviendo, particularmente impulsado por el deterioro del sector industrial con una baja de un 44,1%".

"En ese ámbito, cuando uno mira las estadísticas respecto de nuestros dos principales socios, Estados Unidos también tiene una caída en los envíos de un 17,3%, considerando que la participación de las exportaciones significa un 24% para nosotros. China tiene un 67,5% de disminución, manteniendo un 18,3% de nuestras exportaciones. Por lo tanto, no son buenas noticias", dijo.

A esto, sumó que "ade-

más de la situación del sector industrial, también estamos viendo una ralentización en el mundo de la madera, de la celulosa. Eso es bastante preocupante porque, sin lugar a dudas, es lo que mueve la aguja de la región respec-

to de la actividad económica. Es algo que ya hemos visto en meses pasados y esperamos que exista un cambio en la tendencia".

Consultado sobre un posible efecto de mejora con la llegada del nuevo gobierno de José Antonio Kast, Meneses respondió que "desde el punto de vista de la reacción del mercado, esta ha sido positiva en cuanto al precio del dólar y, al parecer, el mercado ha asimilado bien el cambio de gobierno. Ahora, sin lugar a dudas que son análisis muy preliminares. Hay que esperar qué autoridades y medidas habrá".

La evolución va a depender principalmente de la recuperación de la demanda internacional".

Daniela Catalán,
académica USF

EXPERTOS

Daniela Catalán, académica de la Facultad de Economía, Negocios y Gobierno de la USF sostuvo que "la contracción exportadora regional se explica en gran medida por la fuerte caída de los envíos hacia



SITUACIÓN DE CELULOSA ES PREOCUPANTE SEGÚN EXPERTOS.

Manuel Chong, economista y académico de Ingeniería Comercial de la Universidad Andrés Bello Concepción indicó causas para esta disminución.

"La disminución de productos como la celulosa, que vio una baja cercana del 60%, afectó directamente el resultado total debido a la dependencia del sector forestal-industrial, que abarca aproximadamente el 96% de los envíos regionales. Segundo, la menor demanda internacional, sobre todo desde Asia, que absorbe alrededor del 40% de las exportaciones del Biobío, con una caída de las adquisiciones provenientes de China, el principal mercado para los productos forestales".

Carlos Smith, académico de la Facultad de Economía y Negocios de la UDD sostuvo que "es un duro golpe para la región. Son malos números. Esto tiene que ver con que la celulosa cayó un 63% en su valor de lo exportado y se da una combinación de menores precios internacionales y un ajuste a la producción local. Como pesa mucho en nuestra matriz productiva, el golpe lo sentimos con mayor fuerza".

Además, enfatizó en que "China es el principal comprador de celulosa y está en un proceso económico en donde se ha frenado la demanda, en donde tienen bajas importantes en los precios con una menor actividad económica y que da signos preocupantes. Sabemos poco de lo que pasa con China en general y es una fuente de poca claridad".



Estamos viendo una ralentización en el mundo de la celulosa. Eso es bastante preocupante".

Alfredo Meneses,
gerente general Asexma Biobío



La evolución va a depender principalmente de la recuperación de la demanda internacional".

Daniela Catalán,
académica USF